

Une girafe dans le bureau

Catherine CHAMPEAUX, SORAA

En punaisant dans la pièce d'orthophonie un poster de girafe trouvé dans un journal pour enfant, qui aurait cru que son apparition au mur était magique ? Qui aurait deviné tout ce que sa présence pourrait déclencher chez certains enfants...et moi ?

...Il faut dire qu'elle n'est pas mise sur n'importe quel mur, la girafe : elle est venue se placer sur le panneau, vous savez, celui qui est juste derrière la porte du bureau, au débouché de l'escalier qui fait un angle et que les enfants ont dû gravir pour pénétrer enfin dans la pièce ! Le cœur battant on pousse la porte et, oui : la girafe est là, qui nous attend à l'entrée, et aussi à la sortie, pour nous dire au revoir après la séance .

...Et il faut ajouter que ce n'est pas n'importe quelle girafe : elle est grande,

I M M M M E N S E

(au moins 1m50 au-dessus du sol !) . Et en plus elle estmillimétrée, vous savez avec des traits qui disent si, et de combien, on a grandi.

Oui, elle est bien là, fidèle au poste, elle nous regarde, même de profil, avec son œil unique et son sourire sympa !

« Est-ce que j'ai **GRANDI** » ??

C'est la question cruciale qui m'est posée avec grand sérieux par certains « petits d'Homme » se plaçant impatiemment devant la girafe, chaque semaine à l'arrivée entre chaque séance ou après la séance qui vient de se passer. Question posée à moi seule ou devant les parents .

Je sens que la question est **IMPORTANTE !**

...Et on y va, petit d'Homme, on va se plaquer le dos contre la girafe, on ose accepter, un peu tremblant au début, le contact de ma main sur la tête pour que je puisse mesurer et annoncer le chiffre, comparer avec le repère de la fois précédente (son œil ? son oreille ?) ; on vit l'expérience d'enlever les chaussures et de constater la différence avec ou sans talons, l'expérience de tricher, de se mettre sur la pointe des pieds ; on parle du jour où on dépassera la girafe comme moi, comme maman qui est là, comme mon grand frère, comme papa...je parle de moi quand j'étais petite comme lui, on parle de l'impatience et de la patience, et en tout cas du fait que c'est sûr : tu étais comme ça, **AVANT** (nos mains descendent sur l'affiche jusqu'au mollet de la girafe), et maintenant, même si cela ne se voit pas,

tu ES EN TRAIN DE GRANDIR

En fait, girafe, ta présence nous permet à nous, grands et petits, de poser et reposer cette question vitale du Désir, de mesurer, apprécier ... notre **CHANGEMENT** ! Tu nous amènes à échanger sur ce qu'est **VIVRE** : changement, évolution, à partager nos questionnements, à exprimer nos craintes, les enjeux qui se présentent par rapport à tout cela !

Tout ce **TEMPS** de présence « **PRIS** » ensemble, ce temps de confiance donnée, d'échange spontané entre nous grâce à un support qui m'a touchée en feuilletant un journal, c'est cela pour moi la richesse de l'accompagnement en orthophonie, où la subjectivité dans notre rencontre vient croiser mon « savoir » sur le langage ; c'est ainsi que je me sens au service du développement et l'épanouissement des êtres qui nous sont confiés , au service de leur inscription dans le Langage et la Parole .